

En l'an 970 [1562-1563] le vainqueur donna l'ordre de réunir les Andalous... de gré ou de force. Quatorze mille furent recensés et notés dans le registre. Il les achemina vers Marrakech. Il les installa à l'ouest de la ville, où il y avait un champ d'oliviers... des cultures, des fermes... Il leur donna des armes. Ils désignèrent Al-Daghali comme chef... Mais il leur imposa le service militaire et les força à le faire. Il nomma, en outre, un dirigeant qu'ils refusèrent. Aussi ils lui souhaitèrent ardemment malheur, pour s'en libérer...

Abû Al-Qassim Ziani, *Tarjoumane al-mûarib*, Manuscrit à la bibliothèque nationale de Rabat n°658 Dal, p. 350.